令和3年度 仙北市立生保内小学校 学校報



こまくさ

令和3年 6月25日(金) No.12

《教育目標》

~夢に向かって やさしく! かしこく! たくましく!~



試食用のチャーハン

## あんべいいなチャーハン 試食会

6月21日(月)に、本校で開発した『あんべいいなチャーハン』の全校試食会を実施しました。全校のみなさんにこのチャーハンの存在を知ってほしい、生保内小学校で開発したチャーハンの味をおぼえてほしいという思いから、年に一度試食会を行っています。子どもたちもとても楽しみにしているイベントです。初めて食べる1年生も「おいしかった」と言ってくれました。

### 【あんべいいなチャーハンの歴史】

- ◎平成23年,4年生が仙北市の特産を宣伝するために、チャーハンを考えました。 (このときの名前は「こまがっチャーハン」)
- ◎平成24年,『火山・砂防フォーラム』で火山防災の知識を広めるために、チャーハンをバージョンアップしました。

(このときに改名して「火砕流チャーハン」)

- ○平成25年,生保内で種苗交換会があり、そこでチャーハンを実際に販売しました。 (ここで「あんべいいなチャーハン」と命名しました。)
- ○チャーハンの具材は、仙北市や地域の食材を使っています。
  - ・米 ・たまご ・しいたけ ・にんじん ・タマネギ
  - ・根曲がりだけ ・枝豆 など

※5年生が作ったお米や3年生が育てた枝豆も使われます。

- □このチャーハンを, 先輩たちは生保内節の盆踊り大会, 生保内節の全国大会などで, 仙北市をPRしながら販売活動をしてきました。また, 4年生は総合的な学習で学んだ事を, 毎年盛岡市で仙北市の紹介をしながら販売します。
- □平成26年度から5年間,東日本大震災で被害に遭った岩手県山田町の小学校5校に,売り上げの一部を義援金として送る活動もしてきました。
- ※「あんべいいなチャーハン」の名前は、大仙市のシンガーソングライター 青谷明日香さんの歌「あんべいいな」からもらいました。



・カニかま

この日の給食はパン 試食分のチャーハンもペロリ

## 花壇に花の苗を植えました!

### ~きれいな花を咲かせて…と願いながら~(人権の花)

6月17日(木)に、学校の前庭と中庭にある花壇に、花の苗を植えました。人権の花の

きれいな花を咲かせてね

植栽も兼ねていることから、人権擁護委員のT.Yさん、I.Mさんも来てくださいました。

苗の植え方の説明があった後、全校縦割りグループに分かれて割り当てられた場所に、マリーゴールドとベゴニアの苗を植えました。雑草対策のためマルチをかけていたので、植えることができました。その後、たっぷりと水やりをして終了しました。朝の水やりをがんばってもらい、花がされいに咲いてくれることを楽しみにしています。そして、この花を見て一人一人が他の人に対して優しい気持ちで接していこうと思ってくれることを願っています。

# 音楽科の授業研究会を実施 音の高さに気をつけて歌ったり聞いたり・・

6月18日(金)に秋田県教育庁南教育事務所雄勝出張所より指導主事のS.S先生をお迎えし、音楽科の校内授業研究会を実施しました。この日は2年生(担任:K.Y教諭)が「ドレミの歌」を題材にして、曲の楽しさを感じ取りながら、どんなふうに歌ったらいいのか自分の思いをもつことをねらいとして行いました。

2年生の子どもたちは、♪ド~はドーナツのド、レ~はレモンのレ~ というCDの歌に合わせて、一緒に歌ったり、だんだん高くなっていく音に合わせた動きをしたりして楽しさを感じ取っていたようです。指導主事のS.S先生からは、子どもたちが思いをもっている部分について教



「ドレミの歌」を聞いて 感じたことを動きで表しました

師は「どうして最後に手を上げたの?」などの声をかけ、その理由に価値をもたせ、認めてあげることが大切であること、また、友達の理由を聞いて子どもたちが自分と違う視点をもっていることに気付き対話を深めていくことが大切であることなどを指導していただきました。令和4年度には生保内小学校、中学校を会場に大曲仙北教育研究会の音楽科授業を公開する予定になっています。2カ年の研究のスタートとしてとてもよい研修ができました。



4年生対6年生のドッチボール 本気で戦いました!

## 運動委員会 ミニスポーツデイを企画

6月21日~24日まで、運動委員会企画によるミニスポーツデイが行われました。全校集会がなかなかできない中、委員会が工夫を凝らして考えた企画です。異学年でのミニスポーツや、1年生や2年生だけのみんなで行う鬼ごっこなど、とっても盛り上がり、汗びっしょりになるくらい昼休みに体を動かすことができました。

運動委員のみなさん,「コロナに負けずに,運動をしよう!」と呼びかけ,活動してくれてありがとうございました。

#### 【ミニスポーツの内容】

2 1 日…3年生対5年生のドッチボール

2 2 日… 1 年生だけで鬼ごっこ 2 3 日… 2 年生だけで鬼ごっこ

24日…4年生対6年生のドッチボール





# 活躍紹介

### 角館セレジェスタFC

6月19日・20日 大曲河川敷サッカー場 県南U-11大会兼トヨタジュニアカップ 県南地区予選大会

《予選リーグ》

角館 1 - 0 花館

角館 0 - 3 西仙北

角館 2 - 0 横手

角館 0 - 0 美郷

《決勝トーナメント》

角館 1 - 0 十文字

角館 1 - 3 西仙北



左からC.Kさん(4年)H.Aさん(5年) T.Kさん(5年)T.Tさん(5年)

角館セレジェスタFCは 3隻 優別券

この結果により、8月に行われる県大会への出場が決定しました。おめでとうございます。



26日から田沢湖イーグルスが「第41回全日本学童野球秋田県大会」に出場します。 明日は元木山球場で稲川(湯沢雄勝代表)と対戦です。9時プレーボール

がんばれ!! イーグルス